



El Sol de Tlaxcala

TLAXCALA, TLAX. | **JUEVES 18 DE MAYO DE 2023** | AÑO LXIX | NO. 24,599 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00



EMERILDO NAVA
DELEGACIÓN TLAXCALA

ABANDERAN A DEPORTISTAS

La gobernadora Lorena Cuéllar ratificó el compromiso por mejorar el deporte en la entidad, al abanderar a la delegación estatal que participará en los Juegos Nacionales Conade 2023. La jefa del Ejecutivo estatal alentó a los 197 deportistas calificados a la fase final. **Deportes**



18 DE MAYO ZAMORA

INVERSIÓN ESTATAL Reciben alcaldía nueva en Muñoz

Con una inversión estatal de cinco millones 596 mil pesos, el gobierno del estado hizo la entrega de instalaciones nuevas de la presidencia municipal de Muñoz de Domingo Arenas, en beneficio de cuatro mil 755 habitantes. La obra consistió en trabajos de cimentación, preliminares, estructura, albañilería, acabados, cancelería, herrería, instalaciones y obra exterior. El objetivo fue dar una infraestructura digna para fomentar el desarrollo urbano. **Pág. 8**

DISPONDRÁ TLAXCALA DE EXESTACIONES

Rescatan el patrimonio ferrocarrilero

NADIA MENDOZA

La Gobernadora subrayó que los inmuebles serán remodelados y acondicionados para crear casas de cultura

Después de un año de trabajo, el gobierno de Tlaxcala rescata para su población el patrimonio ferrocarrilero de 10 exestaciones, que serán utilizadas para enaltecer la diversidad cultural, transmitir la historia del ferrocarril mexicano y ponerla al servicio de las comunidades, tras la donación que autorizó el Instituto para

Devolver al Pueblo lo Robado (Indep).

Las 10 exestaciones son Huamantla; Muñoz de Domingo Arenas; Mazapa, en Calpulalpan; Nanacamilpa; Comodoro, en Sanctorum de Lázaro Cárdenas; Santa Cruz; Santa Ana, en Chautempan; Acocotla, de Tocatlán; Tlaloc, en Ixtacuicla; y Españita.

En Muñoz de Domingo Arenas, la gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros, y el titular del Indep, Ernesto Prieto Ortega, encabezaron la firma de Acta de Entrega de la Recuperación, acto al que asistieron los exgobernadores Tulo Hernández Gómez, el senador por Tlaxcala, José Antonio Álvarez Lima y Alfonso Sánchez Anaya. **Pág. 5**

DESAL RODRIGUEZ



La Gobernadora adelantó que las antiguas estaciones del tren serán casas de cultura

SOY



SUPLEMENTO SOY
Búscalo en esta edición

A LAS AUTORIDADES Exige LGBTQ+ individualizar las políticas públicas

Los pendientes de las autoridades para con las personas pertenecientes a la comunidad de Lesbianas, Gays, Bisexuales, Travestis, Transgéneros, Transexuales, Intersexuales y Queer (LGBTTIQ+) en Tlaxcala, es individualizar las políticas públicas y no generalizarlas, pues cada sector tiene sus propias características, denunciaron Heibel Sánchez Nava, presidenta del Comité por la Dignidad y Diversidad Tlaxcala, y Miriam Sarmiento Xochimotzin, presidenta de la Colectiva Lesbianas en Construcción. **Págs. 2-3**



REYNOL AMARAL

EXIGEN GARANTÍAS POLICÍAS DE CALPULALPAN OPERAN CON PRECARIEDAD

Los elementos policíacos de Calpulalpan operan sin uniformes, sin armas y sin seguro de vida, reveló la madre de un elemento municipal enjuiciado por presunto abuso de autoridad en noviembre pasado. María N., madre del elemento, comentó que en un operativo conjunto con policías de la SSC fue detenido un par de hampones, pero en el proceso legal la defensa alegó abuso de autoridad. **Pág. 11**



ESTELA REYES

"LA LETRA YA NO ENTRA CON SANGRE" DEJARON MAESTROS DE LIDERAR COMUNIDADES

"La letra con sangre entra", durante mucho tiempo fue considerado un dicho popular aplicado por algunos maestros para enseñar a sus alumnos, pero diversas reformas legales en materia educativa y de protección de los derechos de los niños y adolescentes restringieron a los docentes el uso de ciertas técnicas en las aulas. **Págs. 6-7**

La Jornada de Oriente

JUEVES 18 DE MAYO DE 2023

Tlaxcala

DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYÁN ■ DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA ■ PUBLICACIÓN PARA PUEBLA Y TLAXCALA ■ AÑO 33 NÚM 7107

15 PESOS JUNTO CON LA JORNADA

■ Serán acondicionadas como casas de cultura para impartir varias disciplinas artísticas

Tlaxcala recibe donación de 10 antiguas estaciones del tren de la Federación

■ La gobernadora Lorena Cuéllar destacó que se entrega “al pueblo lo que es el pueblo”

■ Con estas acciones se hace de la cultura un eje de transformación social: Teresa Márquez

LCC: gobierno estatal le ha apostado al deporte para que haya paz y seguridad

JOSÉ CARLOS AVENDAÑO ■ 7

Firman convenio INE y Equidad-Ddeser para erradicar la violencia contra las mujeres

JAHN LUIS CRUZ PÉREZ ■ 3

El síndico de Yauhquemehcan denuncia serie de omisiones de parte de la alcaldesa

JAHN LUIS CRUZ PÉREZ ■ 3



La gobernadora Lorena Cuéllar y el director del Indeq, Ernesto Prieto firman el Acta de Entrega de la Recuperación de los Ferrocarriles de Tlaxcala, con lo que se formalizó la donación de 10 antiguas estaciones de tren que serán convertidas en casas de cultura. ■ Foto Alejandro Arceola

Compra-venta de autos de manera fraudulenta en Texmelucan es un punto rojo que afecta al estado: Segob

■ 5

abc

NOTICIAS DE TLAXCALA



Tlaxcala, Tlaxcala | Jueves 18 de Mayo de 2023 | Año VII | Número 2134 | Precio: 5.00 pesos | www.abctfax.com

DIPUTADOS DEJAN PASAR UN AÑO PARA ARMONIZAR LA LEY MUNICIPAL CON LA LEY DE TURISMO

Necesitan mayor sustento legal los Consejos Consultivos Turísticos Municipales, y las Comisiones de Turismo Municipales.

P02

LOCALES

MONITOREO DE MORBILIDAD PERMITE DETECCIÓN DE PRINCIPALES PADECIMIENTOS

Las enfermedades respiratorias agudas, las infecciones intestinales y las infecciones de vías urinarias entre las principales causas de enfermedad en la entidad.

03

MUNICIPIOS

Calpulalpan tiene nuevo director de seguridad

El alcalde, Edgar Peña, decidió hacer el cambio luego de la solicitud ciudadana; los índices delictivos no disminuyen en la demarcación.

19

Padres de familia del CETIS 132 de Santa Cruz Guadalupe se niegan a que regrese directora

Por supuestas irregularidades financieras sobre el manejo de cuotas escolares y por su trato prepotente hacia alumnos, profesores y padres, piden haga corte de caja y se vaya directora.

17

Carecen de agua potable,

CONVERTIRÁN ANTIGUAS ESTACIONES DE TREN EN ESPACIOS CULTURALES

El Instituto Nacional para Devolver al Pueblo lo Robado otorgó al gobierno de Tlaxcala 10 inmuebles que serán utilizados para instalar bibliotecas, salas de lectura, centros culturales y demás, a fin de que el Estado conserve el patrimonio ferrocarrilero.



P05

CERCANÍA CON TEXMELUCAN AFECTA SEGURIDAD DE TLAXCALA: SEGOB

El encargado de la política interna del Estado, Sergio González, atribuyó los recientes eventos delictivos en municipios colindantes con Puebla a la inseguridad que se vive en esa entidad.

P06

LOCALES



Sólo 3 de 25 centros de avistamiento de luciérnagas venden entradas en

**Junta Local INE
firma un convenio
para disminuir la
violencia de género**



**Segob Estatal: la
zona Texmelucan-
Tlaxcala enciende
los focos rojos**



intolerancia

TLAXCALA

Jueves,
18 de mayo de 2023
Año 2, nº 767

www.intolerancia.tlaxcala.com

f t @ IDTlaxcala

Monitorea estado actividad del Popo; alistan albergues

La Coordinación Estatal de Protección Civil, a cargo de Juvencio Nieto Galicia, aseguró que se habilitaron 19 albergues ante la actividad del volcán Popocatepetl; el coloso es monitoreado.

Lirio Sánchez

Luego que la Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC), a cargo de Juvencio Nieto Galicia, emitió recomendaciones ante la caída de ceniza del volcán Popocatepetl, señaló que ante cualquier situación de emergencia se encuentran listos y habilitados los albergues del

estado.

Nieto Galicia, destacó que la Coordinación Estatal se encuentra en monitoreo las 24 horas, junto con el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), recordando que actualmente continúa en Alerta Amarillo Fase 2, lo que significa que sus exhalaciones son moderadas acompañadas de vapor de agua, gases volcánicos y cenizas.

No obstante, se previenen situaciones de riesgo con la habilitación de 19 albergues en el territorio estatal, revisados y autorizados en conjunto con Guardia Nacional y la Sedena. Por ello, el funcionario informó que es importante que la población mantenga sus precauciones ante caída ceniza, principalmente, al sur del estado, como en los municipios de Nativitas, San Pablo, Ixtacuixtla, entre otros.



Xicohténcatl presente en Complejo Cultural

En las instalaciones del lobby del Centro Cultural de la Universidad Autónoma de Tlaxcala (UATx) se lleva a cabo la muestra pictórica dedicada a Xicohténcatl. Las obras que son exhibidas pertenecen al artista Juan Manuel Barrientos Cabrera. Personas de todas las edades han acudido para conocer esta visión del icono histórico de Tlaxcala. (Fotos: Agencia Enfoque)

Síntesis

T L A X C A L A
SIN LIBRE EXPRESIÓN NO HAY LIBERTAD



JUEVES

18 DE MAYO DE 2023

AÑO 30



RESPALDA LORENA CUÉLLAR DEPORTISTAS QUE PARTEN A LOS NACIONALES CONADE

Las y los deportistas tlaxcaltecos que participarán en sus respectivos disciplinas deportivas viajarán a los estados de Aguascalientes, Nayarit, Guadalajara, Morelos y Tabasco.

DESTACADAS



EFECTUARÁ UATX FESTIVAL DE DISEÑO, ARTE Y ARQUITECTURA



LA DUALIDAD DE LOS MOROS Y CRISTIANOS

RECIBE TLAXCALA DONACIÓN

DE 10 EX ESTACIONES FERROVIARIAS, SERÁN CASAS DE CULTURA

El gobierno del estado remodelará estos espacios que serán utilizados para el fomento y la promoción de la cultura

DALE CLICK



sintesis.com.mx



REPORTE CIUDADANO
222 709 4915
ENVÍA TU FOTO, VIDEO O TEXTO

LEE AQUÍ

EL PERIÓDICO de Tlaxcala

f /PeriodicoDeTlaxcala

elperiodico.de.tlaxcala.com

Jueves 18 de mayo de 2023 Tlaxcala, México

Año XXIV No. 6774 \$10.00

RECUPERA EL GOBIERNO ESTATAL PATRIMONIO FERROCARRILERO; SERÁN CASAS DE CULTURA

Redacción



La gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros y el director del Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado (Indep), Ernesto Prieto Ortega firmaron el Acta de Entrega de la Recuperación de los Ferrocarriles de Tlaxcala, con lo que se formalizó la donación de 10 ex estaciones de tren que serán convertidas en casas de cultura.

Durante el acto protocolario realizado en el municipio de Muñoz, la titular del Ejecutivo local destacó que esta acción fue posible gracias al trabajo coordinado entre los distintos niveles de gobierno y permitió que los ferrocarriles accedan libremente a espacios culturales.

"Estos inmuebles serán remodelados y acondicionados para crear casas de cultura, donde los ciudadanos puedan recordar la historia, tener espacios dignos para su esparcimiento y sobre todo para enseñar disciplinas artísticas a niños, jóvenes y adultos", anunció.



EN BÚSQUEDA DE REPARAR DAÑOS, ALCALDE DE CALPULALPAN APOYARÁ A DENUNCIAR A SSC



EXIGEN POBLADORES DE PANOTLA CONSTRUCCIÓN DE PUENTE

DEJAN A ORQUESTA SINFÓNICA INFANTIL EN SUS INSTALACIONES

Juana Martínez



Luego de diversos diálogos con los padres de familia y estructura de la Orquesta Sinfónica Infantil de Apizaco (OSIA) el Gobierno del estado determinó que la organización municipal se quedará en las instalaciones que unas desde hace varios años.

Así lo informó Antonio Martín Velázquez, titular de la Secretaría de Cultura del

Estado (SC), quien también comentó que el espacio está perfectamente adecuado para que los niños y niñas puedan acceder a ensayos u otras actividades que requieran de la infraestructura.

Del mismo modo, resaltó que el Gobierno estatal nunca tuvo intenciones de expulsar a los infantes mixicos de su espacio, sino que se quería hacer una valoración del espacio para descartar riesgos.



PIDEN INVESTIGAR SUPUESTA CORRUPCIÓN AL INTERIOR DE LA

Inicia taller de Transparencia y Protección de Datos Personales en el Ejercicio Periodístico